

COHÉSION SOCIALE

La cohabitation intergénérationnelle aux abords de la rivière Chassé

laurence Giguère

E(p) supervisé par Luc Bélanger



Au Québec, le vieillissement démographique s'accroît, créant ainsi un déséquilibre entre les générations. Le besoin en logements adaptés de même que l'isolement social et le désir de vieillir chez-soi qui découlent de ce phénomène constituent l'un des grands enjeux de la société. Ainsi, en misant sur la cohabitation intergénérationnelle le projet propose un habitat offrant à la fois un chez-soi et un environnement polyvalent favorisant les relations humaines. Ainsi, dans un contexte de déséquilibre démographique et de volonté de demeurer chez-soi, cet essai (projet) s'interroge sur le rôle qu'a la cohabitation intergénérationnelle sur le bien-être et la qualité de vie des individus de générations différentes. Il cherche à comprendre comment l'architecture permet de concevoir un habitat offrant un chez-soi et un environnement polyvalent favorisant les relations intergénérationnelles. Le projet présente comme défi de rassembler les différentes générations sous un même toit, tout en ayant pour objectifs de répondre à chacun de leurs besoins respectifs. Ainsi, en trouvant un équilibre entre les espaces privés et collectifs, en favorisant les interactions et en offrant des lieux polyvalents et adaptés, le projet permet un rapprochement entre les individus et leur habitat, contribuant ainsi à la création d'un sentiment d'appartenance. Situé sur la route Chassé à Sainte-Marie de Beauce, le projet prend la forme d'un complexe d'habitations reliées par des espaces communs intérieurs et extérieurs et offre un accès direct à la nature. Étant au cœur de la ville, mais également aux abords de la rivière Chassé et d'un petit boisé, le site se veut donc l'endroit idéal pour l'implantation du projet. Le projet propose une recherche approfondie sur les différentes stratégies possibles permettant d'intégrer adéquatement les aînés au reste de la population. Il cherche également à trouver les éléments qui permettent de créer un complexe d'habitations durable et qui au fil des années pourra s'adapter à la courbe démographique. Le projet se veut finalement d'être une ouverture vers un nouveau mode de vie.

